

**Auteur-e-s :** Javiera Fonseca Escribano<sup>1</sup>, H. Jonkers<sup>1</sup>, E. Stevens<sup>1</sup>

**Affiliation :** 'Haute Ecole Libre de Bruxelles Ilya Prigogine

**Contact :** [javierafonsecaes@gmail.com](mailto:javierafonsecaes@gmail.com)

## INTRODUCTION

Ce travail ouvre une réflexion sur l'accouchement à domicile et les raisons pouvant entraver la collaboration interprofessionnelle entre sage-femmes indépendantes et sage-femmes hospitalière. L'objectif principal est d'identifier les conditions favorisant le développement d'un travail en réseau ainsi qu'une pratique collaborative efficiente et bienveillante.

## METHODE

Il s'agit d'un travail de recherche documentaire et d'analyse. Les moteurs de recherche utilisés sont Google scholar et PUBMED. Les bases de données, Medline, SciELO, academia.edu, Cairn et le Catalogue de la bibliothèque Helb Ilya Prigogine.

## RESULTATS

Nos résultats permettent de souligner que l'évidence scientifique démontre la sécurité de l'accouchement à domicile, et que la demande des femmes, bien que mineure, est une constante qui perdure au fil des années. Néanmoins, les sage-femmes et les familles rencontrent des difficultés. Celles-ci sont principalement en faisant ce choix. Difficultés liées à la confrontation du paradigme médical et de celui de l'accompagnement global assuré par les sage-femmes indépendantes, mais également aux défauts dans l'organisation des soins autour de l'accouchement à domicile.

## DISCUSSION

Ce travail fournit de recommandations et expériences élaborées dans d'autres pays, qui démontrent qu'une collaboration fluide est possible. Le principe de sororité apparaît comme un outil renforçant les initiatives qui promeuvent des relations amiables et collaboratives entre sage-femmes indépendantes et sage-femmes hospitalières.

## CONCLUSION

Compte tenu des résultats obtenus et du contexte actuel de la profession de sage-femme en Belgique, nous pouvons conclure que renforcer les relations entre sage-femmes à travers le principe de sororité est une stratégie qui peut améliorer la collaboration interprofessionnelle dans le cadre de l'accouchement à domicile.

## MOTS-CLES

Sage-femmes, Sororité, Collaboration interprofessionnelle